

sible que el Gobierno de España permita la mediación cuidadosa y amigable de una potencia extranjera, por muy caballerosa y amigable que sea esta mediación, sin correr el grave riesgo de que se le acuse de someterse á una ingerencia extranjera, á la presión y á los dictados de otra potencia en medio de una guerra civil.

Los Estados Unidos son una gran potencia, y en tanto no reconozcan y favorezcan los fines y los propósitos de los insurrectos de Cuba, son amigos de España.

Después del reconocimiento de los rebeldes como beligerantes por los Estados Unidos, sería imposible que el Gobierno de España aceptara los buenos oficios del presidente Cleveland ó consintiera intencionalmente de ninguna clase.

Espero, con todo, que el presidente hallará medios de impedir que se turben las amistosas relaciones con los Estados Unidos, que España ha demostrado en la presente semana tener en alto aprecio.

Comprendo la significación y consecuencias posibles del voto del Congreso americano, así para los rebeldes como para España, en sus relaciones con los Estados Unidos, especialmente en lo que atañe al derecho de visitas en alta mar y en el asunto de los corsarios y expediciones filibusteras.

Los únicos preparativos nuevos, y al parecer bélicos, que ha hecho España tienen sencillamente por objeto equipar una escuadra de buques de guerra y vapores transatlánticos para guardar las costas de Cuba y dar caza á los filibusteros.

Esto es el exclusivo objeto que tenemos.

No habrá demostración naval, y á Cuba sólo se enviarán por ahora las tropas necesarias para relevos y bajas, puesto que ha manifestado el general Weyler que tiene fuerza bastante con las que hay allí.

Las elecciones no embarazan la acción del Gobierno, el cual se propone mostrar en ellas un gran espíritu de imparcialidad para todos los partidos, á fin de que tengan todos adecuada y equitativa representación así en la Península como en las Antillas. Los españoles en asuntos nacionales é internacionales, han demostrado siempre un espíritu patriótico.

La mala inteligencia que se advierte en la opinión de los norteamericanos, acerca del carácter y métodos del general Weyler, es debida á los inexactitudes propaladas sobre los hechos inexactos de su carrera militar.

En Cuba, hace veinte años, y en las islas Filipinas recientemente, háse limitado á cumplir las órdenes de sus superiores.

Antes de embarcarse para Cuba esta última vez, conferenció con él y aprobó sus juicios y propósitos. El general ha procedido de acuerdo con las exigencias de esta guerra, en la cual los insurrectos, no sólo han violado todas las reglas de los pueblos civilizados, sino que además faltaron á lo que preceptúa el tratado, que en 1795 firmaron España y los Estados Unidos, y al protocolo de 1877 referente á las vidas y haciendas de los ciudadanos americanos, verdaderos y supuestos, establecidos en Cuba.

Estoy resuelto á plantear las reformas administrativas y políticas votadas por las Cortes tan pronto como lo permita la pacificación de la Isla, y todas aquellas reformas económicas y arancelarias compatibles con los intereses de la Isla y de la madre patria; pero en el estado actual de la Isla, en medio de una guerra civil ó bajo la presión extranjera, es imposible intentarlas.

Quando fué á Cuba, el gobernador general Martínez Campos, el Gobierno le hubiera permitido establecer las reformas, si el general lo considerase conveniente. Pero no tardó en convencerse que esto era impracticable.

No podemos admitir que exista el menor fundamento para reconocer la beligerancia de los insurrectos, cuyo titulado presidente, el marqués de Santa Lucía, y los demás miembros del ejecutivo son nomadas, en constante movimiento, como las partidas rebeldes. Esta misma semana, para citar un caso, estuvieron á punto de ser capturados por una columna española en Las Villas.

La paz y los movimientos de alza

Para muchas gentes el desastre del ejército italiano en Abisinia llovaba abarcado otro desastre de carácter económico, que hundiera el crédito de Italia en los abismos de una bancarrota. Suponian también muchas gentes que á las arremetidas de las incontables legiones de Menelik correspondieran otras arremetidas financieras en los grandes mercados reguladores, todo parecía dispuesto á una debacle del crédito y á una inmensa ruina de las rentas. La bolsa sin embargo, no ha respondido á esos augurios sino que por el contrario, al desprestigio del ejército y al desastre Baratieri contesta con un alza de tres puntos en pocos días.

¿Qué significa esto? ¿Cómo se compadece el pesadumbre de Abisinia y la franca reacción de las bolsas? Fenómeno digno de estudio, y enseñanza peregrina que no debe pasar desapercibida para nadie y mucho menos para los españoles, que tan vi-

diosas tenemos las finanzas y tan en pleito nuestro crédito.

El alza de los valores italianos significa el deseo y el afán de los tenedores de papel y puede decirse de la nación entera, de que Italia cambie de orientación en su política y abandone una serie de aventuras que en tan inminente peligro de perderse la han colocado. El alza significa la paz, el alza es la mejor y más enérgica protesta contra la desastrosa conducta del que se creyó señor de horca y cuchillo, de ese funesto Crispi, autor de cuanto Italia sufre en estos momentos.

España no tiene — afortunadamente — aventuras pendientes, como Italia, pero pesan sobre nosotros calamidades grandísimas y sobre todo, tenemos empeñados la integridad y el honor nacional en Cuba, y para no perder ni un milímetro en la altura por que se miden nuestra energía y nuestra decisión, en tales cuestiones, venimos sosteniendo una verdadera guerra, cual guerra por las condiciones de espacio y tiempo en que se desarrolla, constituyen una enorme sangría de sangre y oro para la patria. Cierzo, dice *El Diario del Comercio*, que nadie mide los sacrificios, cierto que nadie piensa ni discurre cómo puede acabarse ya que todos pensamos y discurremos no haber más que un medio... á balazos; cierto también que nos sobran recursos y alientos para cualquier contingencia que aparejar pueda la maldita insurrección cubana, pero cierto asimismo que la paralización de nuestras actividades es casi absoluta, que las pérdidas que ocasiona la guerra á la industria y comercio y agricultura son enormes, aplastantes, y que no es mucho que el desfallecimiento asome su silueta, como que se sienta heridos de muerte elementos y factores que ha poco rebosaban de vida.

Las fuerzas tributarias no son capaces de producir lo que hoy exige el estado excepcional en que nos encontramos; los recursos por el crédito van siendo cada vez más difíciles y resistentes, y nuestro nivel en los mercados reguladores baja necesariamente, aunque en realidad de verdad se defiende bien el pabellón nacional. Los dispensadores del crédito y árbitros del dinero en el mundo, nos vigilan mucho, nos observan más y adoptan cierto tira y afloja que produce ese escilar de las cotizaciones. Más de un año llevamos con marcada tendencia á bajar; precisamente el tiempo que hace que dura la insurrección, y como van conociéndose los sacrificios que hay que hacer y la penuria financiera de nuestro Erario, de aquí que nos encontremos en el momento más difícil y más peligroso que en lo que va de siglo han atravesado nuestras finanzas.

Ya se nos alcanza que el ministro de Hacienda conseguirá sin gran esfuerzo presentar un plan de ingresos capaces de garantizar los gastos, aunque sean éstos muchos, pero de seguro que eso no significará alza en Londres ni por ello ganaremos en el nivel del crédito que nos conceden los poderosos, seguramente que á los grandes judíos y á la especulación de alto bordo en Europa, habrá de gustarle que España, ú otra nación, tenga necesidad suprema de acudir á ciertos extremos, pues así la explotación es más fácil y el negocio más seguro. Mientras les ofrezcamos garantías de cierta solidez, y esas las tenemos, no hay cuidado que nos falte dinero, pero en cuanto aquellas cedan... ¡oh! entonces nos dejarían los judíos en la estacada y nos concurrían, como hacen los miserables usurers con sus víctimas, una vez explotadas y deshonradas...

Todo esto quiere decir que la paz es alza y que el estado de guerra, cualquiera que sea esta, es baja... ni más ni menos. Ningun español... ni nadie, duda de que nuestros soldados harán por fin morder polvo á los Gómez y Maceo, y sus bárbaras huestes pero como no es guerra de compensaciones, ni de nada ni nadie hemos de recabar indemnización por nuestra sangre y oro derramados, hemos de pensar más en el oro para el mañana, y ordenar nuestra hacienda y nuestros recursos de hoy á fin de que respondan á una enérgica y rápida reconstitución de lo perdido, y á una regeneración en todos los órdenes y actividades. Solamente así pudieran los grandes mercados tener al crédito español respetos y consideración, que de otra suerte no podemos esperar. Hemos presentado el fenómeno de Italia; no porque exista paridad de situaciones ni políticas, ni nada, sino para hacer resaltar cómo á veces se manifiesta la opinión, y cómo los hechos imponen conductas y deberes á los mandantes. El abandono de los aventuras de Abisinia, significa la paz para Italia, y como paz es lo que el país desea, lo manifiesta con un alza en los valores que coincide con un gran desastre.

En nosotros... no cabe imaginar siquiera la posibilidad de un desastre militar, pero la duración de la guerra es un factor que nos desequilibra extraordinariamente y conspira contra la normalidad de la vida nacional. Por eso pedimos juicio en los directores de los negocios públicos y gran previsión, sobre todo en los problemas ha-

ciarios. Obrando así podremos esperar el alza, y por consiguiente la alegría del capital en cuanto se de un golpe decisivo á la insurrección, que permita ver el final de ese maldito movimiento... La paz, sobre todo, pero la paz con la honra y la integridad de la patria. De otra suerte... hasta hundirnos en el más insondable de los abismos. — José M. SERRATE.

Noticias

En uno de los principales astilleros del Clyde, al ser botado al agua el casco del crucero inglés *Dido*, que allí se construye, permaneció cerca de dos días sin poder flotar, en posición violenta, mitad del buque sobre los picaderos de la grada y la otra mitad verado en el fango de la ria.

Las cuatro de la madrugada del 20 pudo terminarse la botadura y poner á flote el *Dido*, por haber subido la marca lo suficiente.

Esto demuestra que en todas partes cuecen habas.

El periódico *El Proteccionista* pide también al ministro de la Guerra la vuelta al servicio de aquellos oficiales, tanto de las armas especiales como de las generales que fueron separados del ejército por causa que en nada oscurecen los sentimientos de pundonor y patriotismo de todo militar español.

El cañonero *Mac Mahón* ha salido de dique y pronto volverá al Bidasoa. Así lo telegrafian de Bilbao.

En la segunda quincena de Abril saldrán para París los duques de Nájera. Allí permanecerán ocho días, y luego irán á Viena para cumplimentar á S. A. I. la archiduquesa Isabel, madre de S. M. la reina regente. Desde Viena irán á Moscú, donde se verificará la solemne coronación del czar.

Los duques de Nájera darán un gran banquete en honor del emperador.

Del 18 al 20 de Abril saldrá para Biarritz á unirse á sus hijos, S. A. la infanta doña Eulalia.

La gran vía va á ser representada muy en breve en la Sala Olímpica de París. La Menegilda, según se dice, será interpretada por una estrella errante de primera magnitud. Hay curiosidad por conocer la adaptación francesa de la popular revista de Felipe Perez.

En la guardia prusiana se han hecho experiencias para los tiros de noche con un aparato de iluminación instantánea por medio de una pequeña lámpara eléctrica destinada á iluminar el terreno delante del tirador. El aparato está fijado en la culata del fusil. El movimiento del arma hace brotar la luz, y disparado el tiro cesa la proyección eléctrica, protegiendo las tinieblas si tirador contra la puntería del adversario. Un regimiento de la guarnición de Berlín hará este estilo experiencias para probar la utilidad de los fusiles de alumbrado eléctrico.

La inmensa catástrofe de que han sido víctimas en Abisinia los italianos no ha cogido de sorpresa á los exploradores de aquel país, que como el doctor inglés Smith han tenido recientemente ocasión de ver y tocar, por decirlo así, los elementos extraordinarios en verdad con que cuenta el emperador Menelik, cuyos soldados, ha dicho algún viajero, son tan numerosos como las arenas del mar.

Los exploradores aludidos están contestes en que los ejércitos de Menelik están perfectamente organizados y amaestrados, provistos de fusiles franceses del modelo Chassepot en su mayor parte, que el Emperador tiene siempre á su lado dos consejeros franceses y que hay además vivísimas sospechas de que en el campo abisinio se cuentan por decenas los oficiales rusos de artillería.

La oficialidad desplegada por los abisinios en sus correrías al Sur de su país, crueldad de que han tenido plena evidencia el doctor Smir y otros explotadores, aumentan si cabe cual se debería haber visto en otros países civilizados el desastre sufrido por los italianos.

Por haber terminado con aprovechamiento todos sus estudios, han sido promovidos al empleo de segundos tenientes de caballería los alumnos de la Academia de dicha arma que se expresan á continuación: don Fernando Aguilar Ponce, D. Eduardo Valera, D. César Suárez de Puga, don José Saavedra, D. Antonio Bastida, D. José Gralla, D. José Guimenez, D. Emilio Sánchez, D. Enrique Vázquez y D. Augusto Sabas.

El vecino de Alcira, don José Magraner, recibió el miércoles, como por vía de felicitación, un anónimo, en el que se le pedía, bajo pena de la vida, que depositara 500 pesetas al pie de un algarrobo situado en los montes públicos y conocido por «Buen-Airo».

La guardia civil capturó el jueves, á las seis de la mañana, al autor del extraño pedido, que resultó ser Agustín Bay, licen-

ciado de presidio, donde estuvo doce años por homicida.

En Mazarrón (Murcia), fué detenido por la guardia civil un sereno que prestaba servicio en el barrio del Puerto, el cual simuló un robo en casa del vecino don Lucas Morales, con objeto de obtener una gratificación.

Convicto y confeso quedó á disposición del Juzgado.

El expresidente del Senado de Chile, don Agustín Edwards, que ha pasado en Málaga la temporada de invierno ha entregado al alcalde, al despedirse de él, diez mil pesetas para los pobres.

En el Puerto de Gandia (Valencia), ha ocurrido una sensible desgracia.

Hallándose cuatro marinos subidos en el palo mayor del pailebot *Periquito Gil*, anclado en aquel puerto, cedió la parte en que ellos descansaban, y cayeron los cuatro. Dos de ellos quedaron muertos en el acto sobre cubierta, y los otros dos resultaron lesionados.

Los cuatro eran hermanos.

Se encuentra fuera de peligro y en breve abandonará el lecho, el cabo de la guardia civil Vicente Sánchez, herido el día de los sensibles sucesos ocurridos en la plaza de toros de Valencia.

Crónica Local

Leemos en la prensa de Barcelona que se trata de rendir testimonio público de admiración y respeto al anciano director del *Diario* Sr. Mañé y Flaquer que está á punto de celebrar sus bodas de oro en la ardua labor periodística.

Es seguro que la prensa mallorquina se unirá en masa á la barcelonesa, con motivo tan hermoso; coadyuvando á idea tan levantada.

Durante la madrugada de hoy, el viento que era ayer al anochecer O. flojo se ha fijado al N. O. arreiciando con mucha furia, y soplando durísimo al amanecer.

Así continúa toda la mañana, levantando nubes de polvo que molestan grandemente al pasar por las calles.

Á las seis y cuarto ha llegado esta mañana el vapor-correo *Belloer*, procedente de Barcelona.

Á su bordo ha venido el reputado médico Sr. Robert, que viene de la ciudad condal llamado por una distinguida familia palmesana.

Esta mañana una barca costera que se dirigía al puerto, no ha podido resistir seguramente el ímpetu del viento y arriando la vela ha ido á refugiarse en Cala Pi.

Con lucido acompañamiento se verificó ayer el entierro del sacristán mayor de la parroquia de Santa Eulalia, fallecido por la mañana, víctima de un ataque de apoplejía.

Ocho sacristanes de las demás parroquias, y de la Catedral, acompañaron el cadáver de su compañero á ambos lados del coche, vistiendo traje de altar y llevando gruesos blandones.

Recordamos á los lectores que hoy y mañana estarán expuestos, en la Academia de Bellas Artes, los cuadros que los artistas mallorquines envían á la Exposición de Bellas Artes.

Dos fornidos pescadores han ido esta mañana á dirimir sus contiendas al pie del puente de la puerta de Santa Catalina en el foso de la muralla.

Han combatido á puñetazo limpio con gran furia, hasta que han llegado á separarles varios compañeros de oficio que se han dirigido allí al aperebirse del hecho.

Como el trayecto desde la orilla del mar es bastante largo, han tenido tiempo de zurrarse de veras, llevándose los ensongrantados, cada uno por su parte.

Durante el largo espacio que la escena se ha desarrollado, no se ha visto la sombra de un municipal.

La diligencia del pueblo de Deyá, que paraba en la calle de San Miguel, ha cambiado de punto de salida, siendo ahora el acordado la plaza del Aceite.

En el vapor *Lulio* se embarcó ayer, con objeto de tomar posesión de su cargo, en la provincia de Vir-

caya el ingeniero de minas D. Ignacio Vidal.

Van adelantando las obras de la fachada del Teatro Principal. Actualmente se está construyendo el frontón superior, terminado ya el orden corintio.

El vapor-correo Unión trajo ayer una partida de 200 corderos embarcada en Ibiza.

El Tribunal del Jurado absolvió ayer a los procesados por robo Bartolomé Planas y Miguel Llopart.

Esta noche, a las ocho y media, tendrá lugar un meeting de propaganda electoral en el Centro Socialista.

Así lo anuncia el Heraldo.

Ayer falleció la Srita. D. Catalina Ros, hermana de nuestro compañero en la prensa D. Mateo, a quien enviamos nuestro pésame.

Leemos con gusto en La Almudaina que nuestro distinguido amigo el profesor Sr. Massot tiene el propósito de dar a conocer en la parroquia de Santa Eulalia, durante las próximas solemnidades de la Semana Santa, algunas de las más preciadas composiciones religiosas compuestas por los grandes maestros Victoria y Allegri. Al mismo tiempo será cantado un motete del Sr. Massot, al estilo de aquellos compositores.

Celebramos el pensamiento de dicho profesor de introducir en Palma una novedad que acogerán con júbilo seguramente todos los amantes de la buena música, los cuales no han tenido ocasión todavía de saborear en nuestras iglesias los creadores y los clásicos de nuestra música religiosa.

Fuerza, colores, sangre nueva y rica, músculos y tejidos vigorosos, son las primeras manifestaciones sensibles y visibles del uso de la Emulsion Lanman Kemp después de un período de enfermedad, demacración, debilidad ó empobrecimiento de la sangre. Es por esto que la Emulsion Lanman y Kemp es considerada como la mejor de todas: en su composición entran los mejores elementos, y el Aceite de Hígado de Bacalao que forma su base es el más puro y rico que produce la Noruega, en donde los agentes de la casa fabricante lo escoljen con especial esmero.

Probad y convenceos. Depósito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Sección Oficial

ALCALDIA DE PALMA

Reemplazos. - Los reclutas del reemplazo del año 1895 que se hallan disfrutando licencia ilimitada, se presentarán en el Gobierno militar de esta plaza sin escusa alguna el día 31 del actual precisamente los pertenecientes al Regimiento Regional de Baleares núm. 1 y el día 1.º del próximo Abril los correspondientes al Regional núm. 2.

Lo que se hace público para conocimiento y exacto cumplimiento por parte de los reclutas indicados.

Palma 28 de Marzo de 1896.-El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA

Domingo de Ramos: San Quintín mártir y San Ensebio abad.

SANTO DEL LUNES

San Juan Climaco abad.

CULTOS SAGRADOS

Mañana 28

Concluirá en el Oratorio de la Casa Misericordia en honor de los Dolores de Ntra. Señora, exposición a las siete. A las diez y media bendición de Palmas y en seguida misa mayor. A las seis de la tarde un rato de oración cantándose acto continuo el «Stabat Mater» de Rossini con orquesta, «Ve-Denum» y la reserva.

Empezarán en Santa Eulalia en honor de nuestra Señora del Confalón: exporción a las tres de la tarde; y en seguida los actos de coro. Al anochecer, meditación, estación y reserva.

Otras funciones

En la Catedral a las nueve y media, el señor Obispo bendecirá las palmas y ramos; a continuación la misa mayor, cantándose el «Passio», con música del maestro D. Joaquín Sancho.

La misma ceremonia de la bendición de palmas y ramos se verificará en todas las parroquias, iglesias y conventos de religiosas, y en la misa mayor se cantará el «Passio».

En Montesión, a las siete y media comunión general para los ejercitantes. Al anochecer, concluirán los ejercicios.

En la Concepción, a las seis y media de la mañana se expondrá la sagrada reliquia de la Santa Faz, la que permanecerá expuesta todo el día. Por la tarde, a las seis y media, tres puntos de meditación y se reservará.

El ejercicio de las siete palabras que habló Jesucristo estando pendiente de la Cruz, en sus tres horas de agonía, se hará en la Piedad a las tres de la tarde, con meditación en Santa Catalina de Sena a las tres y media con sermón a cargo del P. José Auba; en Santa Magdalena, a las cuatro con sermón.

Sección Comercial

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PÍ

AYER 27

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

A la puesta del sol: atmósfera con bruma y celajes; horizonte claro; viento N. O. fresco, y rola al O.; mar llana y cabrillada del viento.

Entradas: Los vapores correos Unión y Cabrera.

Salidas: El vapor-correo Lulio.

No queda ningún buque a la vista.

HOY 28

Al orto: atmósfera con brumas es los bajos, nieblas al N.; horizonte claro en la parte del mar, y calmoso en la de tierra; viento N. O. duro; la mar llana y cabrillada del viento.

Entradas: A las seis y cuarto el vapor correo Belver y un falucho.

Salidas: Durante la noche anterior, el vapor Isleño; hoy ninguna.

A las doce: atmósfera despejada, con brumas en los bajos del E. y N. E.

Horizonte claro.

Viento N. O. muy duro.

Mar llana y cabrillada.

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Transatlántica

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

El «San Fernando» llegó el 17 a Cádiz de la Habana.

El «Alfonso XII» llegó el 21 a Cádiz de la Habana.

El «Santiago» salió el 18 de Habana para Vigo.

El «León XIII» llegó a Cádiz el 17 de Habana.

El «Colón» llegó de Cádiz el 19 de la Habana.

El «San Agustín» salió el 6 de la Habana para la Península.

El «Montevideo» llegó el 20 a Barcelona procedente de Cádiz.

El «Cataluña» llegó a Barcelona el 21 de Cádiz.

El «San Francisco» salió el 17 de Puerto Rico para Vigo.

El «Antonio Lopez» salió el 22 de Coruña para la Habana.

El «Alfonso XIII» llegó el 10 a Cadiz de Santander.

El «Buenos Aires» salió el 15 de Puerto Rico para Cádiz.

El «Reina María Cristina» llegó a Cádiz el 8 de Barcelona.

El «M. L. Villaverde» llegó el 22 a la Habana de Veracruz.

El «Ciudad Condal» llegó el 14 a Nueva York de la Habana.

El «Panamá» salió el 21 de Colon para Santiago de Cuba.

El «Méjico» salió de Santiago de Cuba el 20 para Habana.

El «Habana» llegó el 15 a Habana de Nueva York.

El «Baldomero Iglesias» salió de la Habana el 20 para Nueva York.

El «Santo Domingo» salió de la Habana el 20 para Coruña.

Línea de Filipinas

El «Isla de Panay» salió de Singapur para Manila.

El «Isla de Mindanao» salió el 24 de Cartagena para Cádiz.

El «Isla de Luzón» salió el 24 de Singapur para Colombo.

El «Monserat» salió el 24 de Valencia para Cartagena.

El «P. de Sarrástegui» salió el 12 de Port Saïd para Barcelona.

Línea de Buenos Aires

El «Ciudad de Cádiz» salió el 22 de Puerto Rico para la Habana.

Línea de Fernando Pío

El «Larache» salió el 24 de Barcelona para Cádiz.

Línea de Marruecos

El J. del Pielago en Cádiz.

El «Rabat» llegó el 22 a Barcelona de Málaga.

Línea de Tánger.

El «Mogador». - Salidas de Cádiz. Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger. Martes, jueves y sábados

ITINERARIOS

SERVICIO DE TRENES

que rige desde el 20 Octubre de 1895

De Palma a Manacor y La Puebla.-8:12 mañana, 2:15 y 5 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma y La Puebla.-6, 11:45 (mixto) mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla a Palma y Manacor.-6:27 mañana, 12:25 (mixto) y 5:45 tarde.

CORREOS

SALIDAS DE LA PENÍNSULA PARA MALLORCA

De Barcelona para Sóller los domingos a las siete de la tarde.

De Alicante para Ibiza y Palma los lunes a las doce de la mañana.

De Barcelona para Palma los martes a las siete de la tarde.

De Barcelona para Alcúdia los miércoles a las siete de la tarde.

De Valencia para Ibiza y Palma los jueves a las seis de la tarde.

De Barcelona para Palma los viernes a las siete de la tarde

SALIDAS DE MALLORCA PARA LA PENÍNSULA

De Palma para Ibiza y Valencia los miércoles a las nueve de la mañana.

De Palma para Barcelona los viernes a las cinco de la tarde.

De Palma para Ibiza y Alicante los sábados a las nueve de la mañana.

De Alcúdia para Barcelona los domingos a las cinco de la tarde.

De Sóller para Barcelona los lunes a las siete de la tarde.

De Palma para Barcelona los martes a las cinco de la tarde.

CORREOS INTERINSULARES

Salida de Palma para Mahón los sábados a las cinco de la tarde.

Salida de Mahón para Palma los martes a las cinco de la tarde.

ULTIMAS COTIZACIONES

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, Ferro-Carriles de Mall., Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos Municipales, La Islaña Marítima, Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes 4 p. int. perpétuo, 4 p. exterior, 4 p. amortizable, Cubas (86), Banco de España, Tabacos, Libras, Francos, 4 p. interior, 4 p. exterior, 4 p. amort., Cubas (86), Norte de España, Francia, Madrid, Paris.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

La beligerancia. - Pesame

Madrid 28 a la 1:40 m.

Telegramas recibidos por vía inglesa dicen que Mr. Cleveland piensa dejar la resolución de la declaración de beligerancia para después de aprobados los presupuestos.

La prensa inglesa se muestra pesimista respecto del particular creyendo que en la semana entrante aprobará definitivamente el Senado la declaración de beligerancia.

Se han recibido multitud de telegramas de Habana enviando el pésame a los diputados reformistas por el fallecimiento del Conde de la Mortera.

El cadáver será embalsamado y conducido a Cuba.

Refuerzos yankees. - Defunción.

Madrid 28 a la 1:40 m.

La Cámara de diputados de Washington ha aprobado la proposición para construir cuatro acorazados y quince torpederos.

Se ha desechado otra, en que se pidió la construcción de seis acorazados más.

La escuadra española ha recibido orden de ir a esperarlas del ministro de Marina en la ría de Arosa.

Oficialmente se ha comunicado la muerte del presidente de la república de Haití.

Patriotismo. - Ochavos morunos.

Madrid 28 a las 2:55 m.

La prensa encomia el patriotismo de los asturianos, por la organización de un batallón de voluntarios, de 1000 plazas.

La plana mayor la señalará el general Azcárraga.

La Junta del principado de Asturias, que así se titula, y que es presidida por el Obispo, dará a cada soldado 500 pesetas, le pagará el vestido y el pasaje hasta el punto de embarque.

Se tienen noticias de Tánger de haber enviado el Sultán, a dicha ciudad, ocho millones para pago de un plazo de la indemnización de Melilla.

Se desmiente. - Nuevos barcos.

Madrid 28 a las 2:55 m.

Oficialmente se desmiente que por ahora se piense en enviar más tropa a Cuba.

Los excedentes que ingresan en filas se destinan a cubrir bajas.

El Heraldo asegura que en breve serán construidos algunos cruceros de gran marcha, para nuestra marina.

Ultimas noticias

Madrid 28 a las 4 m.

Ha sido batida la partida Collazo y la de Clotilde García.

Los cablegramas recibidos por la prensa, dan como muy válido el rumor de haber tenido un encuentro nuestras tropas en la provincia de Pinar del Rio con el grueso de las fuerzas de Maceo.

El general Weyler cablegrafia que ha reservado los bandos contra los incendiarios, y que como a tales considerará a los prisioneros de las partidas rebeldes.

Ha salido para desempeñar una misión reservada el crucero Marqués de la Ensenada.

La prensa francesa sigue mostrando sus simpatías a España, por la cuestión de la beligerancia.

Teatro Principal

Temporada de Pascua

Compañía cómica-lírica dirigida por el actor cómico

D. ENRIQUE CHICOTE

Dará principio el 5 Abril de 1896.

LISTA DEL PERSONAL

Maestro director y concertador: - D. Matías Puchades.

Tiples: - Srita. D.ª Elena Placer. - Señorita D.ª María Ortiz. - Srita. D.ª Julia Galé. - Srita. D.ª Isabel Galé.

Tiple característica: - D.ª Juana Espejo. Tenores cómicos: - D. Antonio Corbelle. - D. Emilio Stern.

Barítonos: D. Alfredo Suarez. - D. Arturo Robles.

Bajos cómicos: - D. Enrique Chicote. - D. Saturnino Casas.

Actores Genéricos: - D. Manuel Rodríguez. - D. José Barta.

Actrices: - Srita. Rafaela Mendez. - Señorita María Salvatierra.

Actores: - D. Antonio Alonso. - D. Gerónimo Palou.

Sastrería: - Sr. Mora.

Apuntadores: - D. Gregorio Alonso. - don Rafael Pla.

Archivo: - D. Florencio Fiscowich.

26 Coristas de ambos sexos. - 32 Profesores de orquesta.

ABONO PARA 30 FUNCIONES

PRECIOS

Table with 3 columns: Location, Price (Ptas. Cts.), and Diario. Includes Palcos proscenios, plateas y primer piso, Id. plateas sin id., Id. primer piso sin id., Id. proscenio segundo piso sin idem, Id. segundo piso sin entrada, Id. tercer piso sin id., Butacas sin id., Asientos de tertulia sin id., Delanteras de paraíso sin id., Lotes de 10 entradas, Entrada general, Id al Paraíso.

Toda localidad que con entrada exceda de una peseta, pagará 10 céntimos por el impuesto del timbre según la ley.

Desde la publicación de esta lista quedará abierto el abono en la ventanilla del Teatro de once a una y de cuatro a siete por las tardes.

A los Sres. abonados a la temporada anterior se les reservarán sus localidades hasta el día 2 del próximo Abril a las 7 de la noche, pasado dicho día la Empresa dispondrá de ellas.

REPERTORIO

Miss-Hellyet. - Cádiz. - Mamzelle Nitouche. - El dúo de los Africanos. - Las zapatillas. - Los dineros del sacristan. - Los Puritanos. - El cabo primero. - Campanero y sacristan. - La verbena de la Paloma. - El baile de Luis Alonso. - Los secuestrados. - Los africanistas. - Carmels. - Las niñas desventadas. - Los embusteros. - Los de Cuba. - De Madrid a París. - Caramelo. - Luis el tambón. - De vuelta del vivero. - Lucifer. - Pepito Melaza. - La una y la otra

